

nados con colgaduras y banderas variadas. La música local tocó el «Himno de Riego», «La marselesina» y «Els segadors».

Por la tarde el Centro Republicano Catalán invitó al ayuntamiento a un lunch por su acertada administración local.

—Con satisfacción para los obreros de la comarca se hizo público en la prensa que iba a ser un hecho la reanudación del trabajo en el trozo comprendido entre Poble de Segur de la línea en construcción del ferrocarril de Lérida a Saint Girons.

—Se ha constituido una nueva sociedad titulada «Palestra». Dió una conferencia don Ramón María Roca, registrador de la propiedad, y fué elegida junta, siendo elegido presidente el citado conferenciante.

CIUTADILLA

Con inusitada brillantez se han celebrado en esta villa numerosos festejos para conmemorar la gloriosa fecha del 14 de abril, patrocinadas por el ayuntamiento.

Al amanecer, una banda de música recorrió la población tocando alegres dianas. A las once, una manifestación cívica, presidida por el ayuntamiento y demás autoridades locales, recorrió las calles de la población.

Aprovechando la festividad del día y el alborozo popular, se celebró una velada literario-musical, organizada por el maestro nacional don Antonio Cueto, con el fin de recaudar alguna cantidad destinada a la fundación de una Biblioteca Escolar.

A las ocho se celebró un mitin en el Centre Catalanista Republicà, en el que tomaron parte los señores Rubinat, de Tárrega; Pujades y Bergós, de Lérida, y Domingo Pallerola y señorita Muria, de Barcelona.

Acto seguido, y junto con los oradores, se reunieron varios socios en fraternal banquete en el local social.

Durante todo el día y a cargo del ayuntamiento, hubo varios festejos populares, elevación de globos, fuegos japoneses, conciertos musicales, etc., etc. Se celebraron asimismo lucidos bailes de sociedad en el Centre Catalanista Republicà.

Merece plácemes el alcalde don José Farré y la digna corporación municipal de esta villa. — Corresponsal.

MORA DE EBRO

El pasado domingo se celebró en esa población ribereña, un acto que aunque celebrado íntimamente, infundió sin duda alguna en su porvenir.

Se trata de la inauguración en Mora de Ebro por la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro, de una de sus numerosas sucursales establecidas en Cataluña y Baleares.

En el local donde se han instalado las oficinas, situado en la plaza Caballé, se reunieron los invitados al acto inaugural, entre ellos los Ayuntamientos de Mora de Ebro y Mora la Nueva, presididos por su respectivo alcalde, delegados de entidades culturales, políticas y recreativas, todos los elementos representativos en la vida de ambas poblaciones y nutridas representaciones de los pueblos vecinos.

Don Francisco Moragas, director general de la Caja de Pensiones en una breve conversación, más que discurso, saludó a los allí congregados, ofreciéndoles los servicios y las ventajas de las operaciones económicas y actuaciones sociales de esta institución.

Manifiesta que la Caja de Pensiones devuelve con creces al pueblo, lo que el pueblo le ha confiado. Esta que en tal orden de cosas es la organización más importante de cuantas existen en España, no desea la riqueza por la riqueza misma, sino para encauzarla en dos direcciones capitales: compensación e norma de intereses a los que le confían sus modestos ahorros y fecundación de las tierras catalanas con sus escuelas, casas baratas y préstamos a la agricultura, inversiones como las que han hecho posible que Mora pueda aprovechar la riqueza del caudal del Ebro.

Otra dirección la constituye parte del fruto de su administración, aplicada a una obra activa en la vida benéfica y social: protección a los débiles, niños y ancianos, y a los ciegos, enseñanza de ciegos y sordo-mudos, rehabilitación de mutilados, obra antituberculosa...

Esta es—dice—la vida de la Caja de Pensiones que con toda su plenitud ofrece hoy a Mora y a las poblaciones circunvecinas.

Acto seguido, el alcalde de Mora de Ebro y luego e lde Mora la Nueva, en la representación que respectivamente ostentaban, correspondieron al saludo del señor Moragas agradeciendo sus ofrecimientos.

Finalmente se obsequió a los invitados con un lunch.—Corresponsal.

SAN GREGORIO

Se celebró la fiesta del primer aniversario de la proclamación de la República española, con la animación propia de las grandes fiestas populares.

Hubo un acto de afirmación republicana en el Centro Republicano Federal, hablando diversas personalidades de la comarca, entre ellas el jefe de la mayoría del consistorio municipal gerundense, don Pedro Cerezo, y se descubrieron dos lápidas con el nombre de «República» una, y «José Canalejas» la otra, correspondientes a las dos principales plazas de esta población.

A estos actos acudieron los escolares de San Gregorio y Carteya, en número de más de doscientos, con sus profesores don Salvador Bonet, doña Carmen Rius y doña Dolores Pujol. Presidieron estos actos el concejal don José Ros, el juez don Gregorio Dalmau, el fiscal don Benito Brunso, el citado señor Cerezo y tras personas de Gerona y San Gregorio.

Pronunciaron discursos alusivos a la fiesta un niño y una niña de las escuelas nacionales de San Gregorio y una niña de la de Carteya y el señor Cerezo.

Luego se repartieron libritos de cuentos y buenas meriendas a todos los escolares y se cocaron cinco sardanas.

Por la noche hubo baile en el salón «Buch». — Corresponsal.

PORTBOU

Con mucha brillantez se celebraron las fiestas de la República. Después de la manifestación a la que concurrieron todas las agrupaciones y representaciones de la localidad, el Centro Radical acudió en manifestación con sus estandartes al cementerio municipal, a rendir homenaje a la memoria de don Rafael Torroella y Jaime Vilarrasa.

En el hotel Congesta se celebró un banquete organizado por el partido radical, al que asistieron, entre otras personalidades, el juez municipal, el primer teniente de alcalde, los jefes de policía y seguridad, el inspector veterinario de la frontera y otras muchas representaciones. Se recibieron numerosas adhesiones. — Sala.

JUNCOSA DE MONTMELL

La «Penya Catalanista Republicana» en homenaje a la República celebró un banquete y al final hicieron uso de la palabra José Arbós y Emilio Saperas.

—Ha tomado posesión en propiedad la maestra doña Teresa Godés Doménech, cesando la interina doña Adelina Montllé. —Invitada por el gobernador, el día 14 de abril fué una comisión del somatén a rendir homenaje a la República en Tarragona. — El Corresponsal.

AMER

Con gran animación y entusiasmo tuvo efecto la fiesta del primer aniversario de la proclamación de la República, el día 14 del corriente.

Por la mañana, a las diez, los niños y niñas de las escuelas nacionales cantaron, frente al ayuntamiento «Els segadors», «La marselesina», «El cant del poble» y «L'himne de Riego». Todas estas canciones, con letra del director de la escuela graduada, don Joaquín Saurina. La última, se estrenó el día citado.

A las diez y media se congregó en la plaza de la República gran cantidad de público deseoso de oír la palabra de los maestros nacionales señores Saurina, Marqués y Salleras, cuyos discursos fueron previamente anunciados.

Entre la concurrencia habían todos los alumnos de las escuelas nacionales de ambos sexos.

En el balcón de la casa consistorial habían los oradores, acompañados de las autoridades locales.

Abrió el acto el señor alcalde, el cual condecoró la palabra al primer teniente de alcalde don Emilio Riera, entusiasta propagandista republicano y uno de los más activos elementos del municipio.

Luego hablaron los citados maestros de escuela en términos elocuentes para gloriar lo que se ha hecho y lo que se puede hacer en bien de España.

Cerró el acto don Salvador Doménech, alcalde, alentando al vecindario y dando las gracias a todos por la parte tomada en este importante acto de conmemoración y de cultura.

Todos los discursos fueron muy aplaudidos. Por la tarde, hubo refresco en el Centro Republicano Federal, descubrimiento de la lápida que da el nombre de Joaquín Costa a la plaza de la Pietat; se tocaron dos sardanas en esta plaza, después una en la del Ferial y otras dos en la de la República.

A estos actos también concurrieron todos los escolares y autoridades.

Y por la noche dió en el Centro Republicano Federal una conferencia el propagandista republicano don Salvador Perarnau. — El Corresponsal.

VILAFRANCA DEL PANADÉS

Se ha inaugurado en esta Estación de Viticultura y Enología el nuevo Curso de análisis comerciales de vinos, con asistencia de cosecheros y comerciantes de distintas regiones.

—Durante la noche hubo tentativa de robo en el edificio del Ayuntamiento, y a no ser por la lluvia que se presentó mientras los caños preparaban la entrada, el robo se hubiese consumado. Las huellas aparecen en uno de los postigos del balcón, que da a las oficinas, el cual apareció agujereado. Allí se hallaron abandonados, además, varios útiles para el robo. Se advina que estaban maniobrando los delincuentes cuando se puso a llover, y entonces tuvieron que desistir de su propósito.

TIRVIA

El día 14 de abril este pueblo celebró una manifestación de adhesión al régimen republicano y la conmemoración del primer aniversario de la República.

Salieron de la escuela nacional las autoridades acompañadas de los niños y niñas de la escuela con banderitas republicanas y catalanas, así como la mayoría del pueblo que se unió a la manifestación.

Durante el trayecto se dió nvarios vivas a la República, España y Cataluña, y se oyeron salvas en honor de la República.

Al llegar a la plaza de la República, término de la manifestación, el maestro don José Rich explicó a los reunidos el significado de la fiesta, lo que quiere decir república y el apoyo que debemos prestar al régimen para extirpar de una vez el extremismo de izquierda, que no busca más que el libertinaje y la reacción que procura poner el máximo de inconvenientes para hacer fracasar el régimen democrático.

Terminó la fiesta con un baile de gala, mientras las autoridades eran obsequiadas con champagne por el señor Montserrat, empresario de la explotación forestal del bosque de la Ribalera, que tantos beneficios ha de reportar a esta población y comarca de llevarse a cabo, como parece.

El alférez de carabineros don José Navarro al levantar la copa brindó por el señor Montserrat y la explotación de la Ribalera, siendo contestado con vivas por os asistentes.

Como remate de la fiesta se cevaron unos cuantos gobos y explosión de una traca.—A.

SAN SADURNI DE NOYA

El aniversario de la proclamación de la República se ha celebrado con la mayor solemnidad destacando la manifestación popular que partiendo de la plaza Prat de la Riba y figurando al frente los escolares de la villa con sendas banderitas erpublicanas y catalanas se han dirigido a la Casa Consistorial en cuyo salón de actos don Félix Pous, secretario del Ayuntamiento, dió lectura a una alocución que el alcalde don Miguel Bruna dirigió a los niños explicándoles el simbolismo de la fiesta y aconsejándoles aprovechen las enseñanzas que reciben para que sean en el día de mañana buenos ciudadanos, fomentadores de la riqueza pública y defensores entusiastas de la pa-

tria, siendo aplaudidísimo por la concurrencia y los niños que agitand oías banderas vitoreaban a la República y a Cataluña y a sus respectivos presidentes.

Cosecharon también aplausos los niños Octavio Mantagut y Salvador Ridorza y las niñas María Raventós y Pilar Gibert que recitaron hermosas poesías.

Terminó el acto obsequiando a los que tomaron parte en el acto con aperitivos, a los niños con bollos de caramelos y al público con una selecta audición de sardanas ejecutadas por la cöbla «La Principal».

Por la tarde tuvo efecto un brillante partido de fútbol entre los equipos «Club Deportivo Noa» y «F. C. Tarrasa», acudiendo a presenciarlo un público numerosísimo y cuyos ingresos iban destinados a engrasar la suscripción «Pro Hospitales» iniciada por Radio Barcelona.

A la entrada del campo había unas mesas peitorias ocupadas por las señoritas Rosa Esteve, María Marigó, Julia Carbó y Remedios Alós, las cuales, junto con los respectivos capitanes de cada equipo fueron a buscar al alcalde para lanzar el «kick-off», siendo luego obsequiadas con lindos ramos de flores.

El partido terminó con el resultado de 4 a 1 a favor de los locales.

—El día 9 del actual falleció don Jacinto Oliver, padre de nuestro buen amigo don Salvador Oliver, siendo el acto del entierro patente prueba de las muchas simpatías que la casa «Calixtus» goza en la localidad y fuera de ella, figurando en el acompañamiento un público numerosísimo.

También hemos de dar cuenta a nuestros lectores del fallecimiento ocurrido en Barcelona de don Juan Varias, hermano del impresor del mismo apellido.

Reciban las respectivas familias nuestro pésame sincero.—E.

PALS

Con motivo de la celebración del primer aniversario de la proclamación de la República, han tenido efecto en esta villa diversos festejos que dieron a la población, durante todo el día 14, el aspecto de festividad por el numeroso público que se vió en todos los actos.

De conformidad con el programa confeccionado por el Ayuntamiento, se organizó una procesión cívica que salió de las Casas Consistoriales. Desfilaron primeramente la Orquesta de Pals y los abanderados seguidos por los niños de las cuatro escuelas nacionales, acompañados de sus profesores señoras Figueras y Mur y señores Molinet y Mor, luciendo los alumnos de uno y otro sexo lazos con las banderas republicana y catalana. A continuación seguían el público, representantes de sociedades locales médico, veterinario, juez municipal, cabos de la guardia civil, carabineros y somatén; Consejo local de primera enseñanza y el Ayuntamiento en pleno.

A los acordes de la banda, que dejó oír el Himno a la República, letra original de D. Armando Heras, secretario de esta población y música del compositor don José Pi Pasqual también de esta villa, y «El Cant del Poble» que fueron coreados por los niños y niñas de las escuelas nacionales, se dirigió la comitiva al Paseo de Galán y García Hernández, delante de cuya plaza se recitaron por siete niños y siete niñas párvulos una opesia dedicada a la Patria; una niña mayor recitó otra a la Libertad y luego un niño pronunció un discurso titulado «Gloria a los héroes de la República».

Seguidamente dirigieron la palabra al público el concejal y presidente del Consejo de primera enseñanza señor Johera y el alcalde don Pedro Pigem, siendo muy aplaudidos; como antes también lo fueron los niños y niñas.

Después de los consiguientes vivas a la República, la manifestación se dirigió a la fonda Barris donde los niños y niñas fueron obsequiados con abundantes pastas y buen vino.

Por la tarde se celebró en el Paseo de Galán y García Hernández, un concurso de cintas en el que tomaron parte varios ciclistas de esta villa otorgándose premios en metálico por este Ayuntamiento, a los que en la carretera tomaran mayor número de aquellas.

Se bailaron sardanas en la calle de Ingeniero Algarra, y bailes en el local de costumbre.

El pueblo se muestra encantado y satisfecho por el completo orden y pleno regocijo que reinó en toda la fiesta.

—El Ayuntamiento de esta villa ha procedido al arreglo de varias calles, mejoras que el vecindario aplaude.

—Ha salido para Barcelona la familia Pi Figueras.—Corresponsal.

SAN MARTI DE MALDA

El día 16 del corriente se celebró en el camarín del Santuario de la Virgen del Tallat (Rocallaura) el matrimonial enlace, del joven propietario de Belanes, Jaime Pifol Escrivá con la señorita Antonieta Vallverdú Sola, hija del propietario cabo de Somatén de esta población. Bendijo la unión el reverendo Dalmacio Slevaria, arcipreste de ésta, quien dirigió a los jóvenes una sentida plática. Terminada la ceremonia, todos los asistentes al acto se trasladaron al hotel del Balneario donde les fué servido un desayuno. Los recién casados salieron en viaje de novios por diversas poblaciones de España.

—En la víspera del día 13, el alcalde mandó hacer un pregón anunciando la fiesta nacional del 14 de abril; pero, a pesar de todo, más del noventa por ciento acudió al trabajo.

—Desde hace una temporada el vecindario se muestra bastante alarmado por los frecuentes robos que se vienen cometiendo en esta comarca y de un modo especial en esta población. Se ha formado un servicio de vigilancia especial secreta que se confía dará con los malhechores.

—Personas de diversos puntos han visitado el típico campanario de esta villa que mide 50 metros de altura como también han visitado Santa Victoria que se venera en San Martín. — Pallerola.

GRANOLLERS

En el «Orefo Granolleri», por el Esbart Artístic, fueron representadas las comedias «L'agencia d'informes comercials», de P. Genner y «L'últim anglés», de A. Saltiveri.

—Para el día 15 del próximo mayo se prepara la celebración, en la iglesia parroquial, del acto de la Primera Comunión a los niños y el día 22 se administrará a las niñas.

—La Unión Liberal ha conmemorado el VI aniversario de su fundación. Se representó la obra de José María de Sagarra «La corona d'espines» por la compañía de Perelló-Gómez-Cazorla.

—El «Grop Excursionista Granollerí», ha trasladado su local social al Bar del Parque (can Franch), en la plaza de José Barangé.

—Dejó de existir el industrial guarnicionero don José Daví. Descanse en paz.

—Presidido por don Jaime Compte, celebróse, en el teatro de La Unión Liberal, un mitin de «Estat Catalá» en el que hicieron uso de la palabra, además del señor Compte, los señores

Espárrac, Simón Llauneta, don Ramón y Francisco Muntañá.

—Don Blas Pallarés, jefe del servicio de Telégrafos de esta ciudad, después de ejercer en la misma por espacio de 26 años, ha sido jubilado trasladando su residencia a la capital. Sentiremos su ausencia, aunque nos congratulamos de la nueva de su jubilación, que bien merecida la tiene tan celoso funcionario.

—Lluevia la temperatura a consecuencia de la lluvia acompañada de granizo.

—Los componentes del «Quadro Escénic», y sus acompañantes de regreso de su excursión artística por la Cerdeña, muéstranse satisfechísimos de los éxitos conquistados.

—Para el próximo sábado, se anuncia una conferencia, organizada por la «Agrupació Excursionista de Granollers», a cargo de don Salvador Llobet, en el local del «Orefo Granollerí», desarrollando el tema: «Comentario autológico de la poesía catalana», leyendo poesías originales e inéditas los poetas locales Jacinto Bellonch, Hermenegildo Carrera, Conchita Cana, Joaquín Estaper, Enrique Margarit y Francisco Serra.

—Y para el domingo próximo se anuncia otra conferencia a cargo de don Rafael García Fando, director del Instituto de Barcelona, en el nuevo local del Centro Radical de Alianza Republicana.

—Siguen con intensidad los trabajos de construcción de la cloaca colectora general a cargo del empresario de la localidad señor Baró.

—Al objeto de procurar la unificación en lo referente a cuotas y subsidios, celebran entrevistas representantes de las diversas hermandades con que cuenta esta ciudad. — Salamero.

ARGENTONA

Conforme se anunció oportunamente en las columnas de este periódico, el día 14, celebró esta villa con todo lucimiento la fiesta conmemorativa de la proclamación de la República.

A las cinco de la tarde tuvo efecto la inauguración oficial de la Plaza de la República, celebrándose en la misma bailes públicos amenizados por la Banda Nova Cataluneya.

A las diez se dió un concierto popular en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales al cual asistieron el consejero de la Generalidad y diputado a Corte don Manuel Serra Moret juntamente con los concejales, autoridad judicial y secretario del Ayuntamiento. Al terminar el concierto el alcalde don J. Calvet Mora agradeció, en breve parlamento, al numerosísimo público su asistencia al acto y recordó y evocó el 14 de abril del año último, palabras que fueron glosadas por el señor Serra y Moret en discurso en el que expuso a grandes rasgos la labor realizada por la República durante el primer año de su actuación y las esperanzas que habían de concebirse para lo futuro en todos los órdenes de la actividad humana.

Asimismo aludió a la inminente aprobación del Estatuto de Cataluña y con dicho motivo puso de manifiesto la responsabilidad que para todos los catalanes representaría el ejercicio de la autonomía afirmando su convicción de que Cataluña sabría hacerse digna de la concesión del Estatuto.

El público que, como antes decimos, en número imponente llenaba las Casas Consistoriales, aplaudió al señor Serra y Moret.

Y, por último, como fin de fiesta, la propia banda dió una audición de sardanas y baillables a las once de la noche en la dicha plaza de la República.

—Jugaron el jueves último un partido de fútbol los equipos Fadriñets y Casadets, triunfando los primeros por el aplastante resultado de 6 goals a 0.—A.

Advertisement for 'HERNIUS' hernia treatment, claiming to be a miracle device for curing hernias.

Advertisement for 'HERNIA' treatment, detailing symptoms and the effectiveness of the Nottton method.

Advertisement for 'BIEN DERECHO' eye treatment, featuring an illustration of a person and text about eye health.

Advertisement for 'ORIGINAL PRIMUS' mechanical parts and repair services, located in Buensuceno, 12.